

ANNUAIRE DE LA "REVUE CANADIENNE."

Avec cette livraison commence le huitième volume de la *Revue Canadienne*. Grâce au concours actif de ses nombreux et distingués collaborateurs, les directeurs ont pu s'associer au mouvement littéraire que l'on remarque plus que jamais dans notre pays et ajouter un autre tome de littérature canadienne à notre bibliothèque nationale. Comptant sur cette même coopération, sur les sympathies du public éclairé, qui se traduisent par un encouragement croissant, les membres de la direction n'hésitent pas à se mettre de nouveau à l'œuvre et à faire des sacrifices de temps considérables pour maintenir la *Revue* au niveau qu'elle a atteint, ou plutôt lui imprimer un nouvel élan intellectuel, si cela est possible.

Ce recueil a porté depuis quelques années un intérêt tout spécial à l'étude de l'histoire du Canada et il renfermera encore cette année plusieurs travaux, qui feront ressortir plusieurs figures historiques peu connues ou certains faits et épisodes intéressants de nos annales. La direction comprend l'importance de faire connaître l'histoire de notre pays, si admirable et fertile en enseignements, et elle fera ses plus grands efforts pour bien remplir cette partie de son programme. Elle a déjà publié plusieurs manuscrits historiques, qui ont été exhumés de l'oubli où ils avaient été relegués, et ils peuvent aujourd'hui être lus et consultés avec profit. Les amateurs apprendront sans doute avec plaisir que d'autres documents également précieux seront encadrés dans nos pages.

La *Revue* entame la nouvelle année sous les meilleurs auspices. Ses cartons sont amplement munis d'études philosophiques, historiques, littéraires et d'économie politique ; de récits de voyage et d'effusions poétiques. Aussi, chaque livraison remplira, nous l'espérons, toutes les conditions de variété voulues, en se faisant l'écho du poète latin, qui conseillait de mêler : *utile dulci*.



Les directeurs, qui apprécient hautement le précieux aide de leurs collaborateurs, regrettent profondément que la tombe se soit fermée sur la vie de d'eux d'entre eux. Il y a plusieurs mois, M. Charles Leclère disait adieu à tout ce que l'avenir lui promettait de brillant, dans la fleur de l'âge et le plein épanouissement de son intelligence. Il était doué d'une fort riche imagination et il a semé plus d'un émouvant feuilleton et plus d'une jolie bluette, dans les colonnes de journaux. Ses titres de souvenir aux lecteurs de la *Revue*, sont deux fantaisies littéraires : le *Curé de Campagne* et *Souvenir de Jeunesse*.

Le 14 de janvier courant, la *Revue* a fait une perte non moins sensible dans la personne de l'estimé M. Auguste Michel, géologiste et écrivain remarquable. Notre regretté collaborateur s'était cassé une jambe il y a un an, il était depuis devenu